

# PETRA, EL RÍO JORDÁN Y EL MAR MUERTO

Ramón Boira



Jordania es un pequeño país el que el ochenta y cinco por ciento de su territorio es desierto, posee unos cuatro millones y medio de habitantes y un millón y medio ya residen en su capital, que es Amman, además están las ciudades de Kerak, Petra, Jerash, Aqaba y Wadi Rum. Sus fronteras son Arabia Saudí (que es la más extensa) Siria, Israel, Cisjordania. Son estos unos países en continuos conflictos, así se debe que paseando por su capital Amman los controles sean numerosos y que no sea nada agradable que te vigilen con las metrallas apuntándote, además cada vez que entras en tu propio Hotel los registros son exhaustivos y repetitivos.

La visita de Amman tiene poco interés turístico pues todos los edificios son casi iguales ya que el Estado se reserva el derecho de vender la piedra con lo que construyen las fachadas de todas las casas.

El motivo de este viaje es la visita a Petra, que se encuentra situada en el sudoeste del Reino Hachemita de Jordania a 255 Km. De Amman dominando la ciudad de Wadi Mosa, donde se cree que el profeta Moisés sacó agua de las rocas. Se entra por un pasillo cortado en vertical donde el punto

más estrecho no suele pasar de los tres metros y tiene un largo de un kilómetro al final de esta estrecha garganta y alrededor de las nueve de la mañana la luz del Sol descubre uno de los más bellos monumentos de Petra. Esta perla de arenisca rosada, bien iluminada y cavada en la roca es el TESORO, representa la gloria del pueblo que lo talló: los nabateos.

Sus medidas son 40 metros de alto por 28 metros de ancho es el monumento mejor conservado de todos, pues está protegido por unos muros que existen a su alrededor siendo como es el más conocido mundialmente.

Consta de dos niveles, el inferior tiene una puerta que conduce a una gran sala con una pequeña habitación a cada lado. La fachada tiene seis columnas, las dos laterales están insertas en el muro y en ellas aparecen relieves que representan los hijos de Zeus.

La escultura del centro es de la diosa egipcia Isis.

Es un monumento bellissimo perfecto que refleja el arte arquitectónico alejandrino.

Esta excursión emplea unas diez horas su total visita para poder ver todos sus monumentos, pues algunos no son tan fáciles de visitar ya que se encuentran en alturas considerables, teniendo que alcanzarlos después de subir más de 800 escalones que con las temperaturas de más de 40 grados hacen que la sudoración sea considerable, pero lo das todo por muy bien empleado después de haber disfrutado viendo estas maravillas.

El valle del Jordán transcurre el río con este nombre, que tiene un profundo significado para los viajeros religiosos. El área en frente de Jerico se ha identificado durante casi dos mil años como el lugar donde Juan Bautista vivió y bautizó a Jesús. Los descubrimientos arqueológicos entre el río Jordán y Tell al-Jarrar realizados en el año 1.996 han identificado la zona como la bíblica Betania.

